



Asociación de Diplomad@s
Españoles en Seguridad y Defensa



Si vis pacem et securitatem, defende

I JORNADA DE ENCUENTRO DE LAS ASOCIACIONES DE SEGURIDAD Y DEFENSA

EL CONTEXTO ESTRATÉGICO DE LA SEGURIDAD DE ESPAÑA: UNA VISIÓN DESDE LA SOCIEDAD CIVIL

Congreso de los Diputados

Sala Ernest Lluch

Madrid, 4 de junio de 2024

PRESENTACIÓN

La relación Estado-sociedad en democracias avanzadas es más sólida cuanto más fuerte son las instituciones y mayor nivel de conciencia y dinamismo social existe en la ciudadanía ante sus desafíos nacionales e internacionales.

En los últimos años, las Asociaciones que promueven un mayor conocimiento de las cuestiones de seguridad y defensa en España han experimentado un importante desarrollo, abogando por alcanzar objetivos mutuamente beneficiosos para sus miembros y la sociedad, de la que forman parte. En este contexto, las relaciones entre Asociaciones e instituciones públicas y privadas se han fortalecido sobremanera, redundando en una mayor sinergia y mejor posición individual y colectiva para el análisis de estas cuestiones. Y ello se ha emprendido desde un voluntariado comprometido con la implicación de la ciudadanía, ligado a la necesaria actuación de quienes ejercen responsabilidades políticas en favor del bien común y el interés general.

Sin duda, el protagonismo de los asuntos relacionados con la seguridad y la defensa nacional e internacional en el debate público es cada vez mayor; de ahí la oportunidad que surge de colaborar y cooperar para llegar más lejos juntos, teniendo en cuenta la complejidad de los retos internos y externos, provocados por un escenario estratégico cambiante.

Así, la evolución del contexto internacional actual está obligando a pensar aún más en términos estratégicos. La sucesión, duración y complejidad de los conflictos en diferentes escenarios regionales hace más necesario que nunca perseguir la unidad y la cohesión nacional y social ante violaciones flagrantes del Derecho Internacional, y la obligación de proteger los intereses de España en un escenario más incierto. Para ello debe contarse con distintos actores gubernamentales, internacionales y sociales comprometidos con la defensa de la paz y la seguridad.

De igual modo, resulta fundamental conocer y comprender la actuación de las instituciones del Estado y de los organismos internacionales en el campo de la seguridad y la defensa, así como el papel que pueden jugar las organizaciones de la sociedad civil en su promoción y desarrollo.

Estas cuestiones se abordarán en el I Foro de Asociaciones de Seguridad y Defensa, junto con otros temas relacionados con el Sistema de Protección Civil, incluida la protección de infraestructuras críticas, la lucha contra el terrorismo, las capacidades frente a amenazas Nuclear, Química, Biológica y Radiológica (NBQR), el tratamiento de la desinformación y el ámbito cognitivo, y la reducción de riesgos en el ciberespacio, el espacio marítimo y en el espacio aéreo y ultraterrestre, entre otros aspectos.

Particularmente, se analizarán en este Foro los retos y necesidades de la sociedad civil en dichas materias, profundizando en el rol de la seguridad pública y privada - y la colaboración entre ellas- en el marco más amplio de la seguridad nacional, sobre las que se presentan como un aliado estratégico para el Estado.

En general, este Encuentro de Asociaciones permitirá conocer y concienciar sobre la labor de un amplio colectivo de excelentes profesionales, civiles y militares, de las Fuerzas y Cuerpos de Seguridad del Estado y del sector de la seguridad pública y privada, que tanto aportan al conjunto de la seguridad nacional, con la debida y ordenada regulación y coordinación.

DESARROLLO DE LA ACTIVIDAD

La iniciativa responde al objetivo general de impulsar el encuentro entre Asociaciones a nivel nacional, además de favorecer la participación de representantes y miembros de las instituciones del Estado y del sector privado que abordan cuestiones de seguridad y defensa en nuestro país. La Jornada estará abierta a la asistencia y participación del público en general y se promoverá su difusión entre los jóvenes.

La Asociación de Diplomados Españoles en Seguridad y Defensa (ADESyD) y *Spanish Women in International Security* (SWIIS), creada en su seno como capítulo español de *WIIS-Global*, junto con las Asociaciones colaboradoras de este primer encuentro, pretenden generar mayor sinergia entre todas las entidades representadas, instituciones académicas y otras Fundaciones y *Think Tanks* en un auditorio más amplio abierto a la contribución de todos.

La convocatoria está orientada a fomentar dos coloquios. Tras la inauguración y la presentación del contexto de seguridad internacional, se celebrará una primera mesa de debate, en la que representantes de diversas Asociaciones transmitirán la contribución de sus respectivas entidades a un análisis enfocado a las cuestiones de seguridad y defensa. A continuación, la segunda sesión de la jornada reflejará otras visiones de la sociedad civil en el ámbito de la seguridad pública y privada. Y todo ello desde una perspectiva transversal y multidisciplinar. De esa manera, el encuentro persigue una participación amplia, diversa, plural y enriquecedora, que configure esa visión global de la sociedad civil española en cuestiones de seguridad y defensa.

La iniciativa nace con la vocación de seguir celebrando encuentros anuales, en los que las Asociaciones participantes que lo deseen contribuyan con sus reflexiones a generar una mayor conciencia y cultura de seguridad y defensa en la sociedad española. En resumen, se trata de compartir experiencias y conocimientos que nos permitan avanzar en el marco de una mayor cultura de seguridad nacional.

PRODUCTO FINAL

Se instará a las Asociaciones participantes, tanto en las intervenciones de las mesas, como en los coloquios posteriores, a que elaboren un documento que exprese su visión de las prioridades que afectan a su área de actuación.

Con los documentos recibidos se elaborará un Informe Final que pretenderá ser un reflejo de la visión de la sociedad civil española sobre la seguridad, expresada desde una perspectiva holística.

Dicho Informe será de acceso libre a través de las páginas web de las Asociaciones participantes y será distribuido a instituciones públicas y privadas con competencias en la materia con el fin de hacer llegar sus recomendaciones y sugerencias a quienes tienen responsabilidades en el importante ejercicio de adopción de decisiones.

PROGRAMA

09:00: REGISTRO

9:30: INAUGURACIÓN

Representante de la Presidencia del Congreso de los Diputados

Dra. María Angustias Caracuel Raya, presidenta de la Asociación de Diplomados Españoles en Seguridad y Defensa (ADESyD) y directora de *Spanish Women in International Security (SWIIS)*

10:00: MESA 1: “La Seguridad y Defensa en el contexto nacional e internacional”

Moderador: Dr. José Díaz Toribio, Junta Directiva de ADESyD

D. Carlos Penedo, vicepresidente del Instituto de Debate y Análisis de Políticas de Seguridad (IDAPS). Una visión estratégica y geopolítica

D. Adolfo Menéndez, presidente de la Asociación Atlántica Española. Visión euroatlántica

Dña. Rocío Tarlea Jiménez, presidenta de la Asociación de Diplomados en Altos Estudios de la Defensa Nacional (ADALEDE). Visión sobre la formación en seguridad y defensa.

D. Miguel Ángel de la Cruz, presidente de la Asociación de Periodistas de Defensa. Visión desde los medios de comunicación.

Coloquio.

11:30-12:00: PAUSA CAFÉ

12.00: MESA 2: “Retos y desafíos de la seguridad pública y privada”

Moderadora: Dña. Elvira Márquez Santiago, Vicepresidenta de ADSI

D. José Márquez Tejón, director de Riesgos de Seguridad y Resiliencia, en representación de ADSI. La visión empresarial.

Dña. María del Carmen Mauricio Ortega, vicepresidenta de la Asociación de Directores de Seguridad Privada ADISPO. La visión del profesional.

Dra. Teresa Sánchez, vocal de la Junta Directiva de ADESyD y *Spanish Women in International Security*. La visión desde la perspectiva de género.

D. Amin Lejarza Essalhi, presidente de *Eurodefense Joven España*. La visión de los jóvenes.

Coloquio

13:30: CLAUSURA

GB. Dña. Loreto Gutiérrez Hurtado, Directora del Departamento de Seguridad Nacional. Gabinete de la Presidencia del Gobierno

ENTIDADES COLABORADORAS





EURODEFENSE JOVEN ESPAÑA



@SWIIS2011 @ADESyD2011